

IMPRIMIR ARTICULO

PROVINCIA

EDICIÓN IMPRESA

PROVINCIA ALICANTE

VALENCIA / Camps exigirá 350 hectómetros del trasvase del Ebro para la Comunidad Pide más financiación, más seguridad y que «no se discrimine por votar popular»

JOSE L. MORALES/VALENCIA

«No caben más excusas». Con este planteamiento acudirá el presidente de la Generalitat, Francisco Camps, a la tercera Conferencia de Presidentes Autonómicos, que se celebrará mañana jueves en Madrid. El clima político previo se está enrareciendo día a día desde la escueta convocatoria que, por fax, el jefe del Ejecutivo central, José Luis Rodríguez Zapatero, envió al jefe del Consell, y se ha ido aumentando con documentos con las cuestiones a tratar, como la hídrica, radicalmente contraria a la propuestas autonómicas.



'PRESIDENT'. Camps, ayer, durante un acto público en la localidad valenciana de Benisanó. / EFE

En sus escasos minutos de intervención, Camps tratará de sacar el máximo partido a su turno y no dudará en exigir lo que entiende como «una marginación manifiesta de la Comunidad Valenciana por no votar socialista al subordinar las decisiones del Gobierno central a intereses partidistas».

Publicidad

La lista de reclamaciones del presidente arrancará con los 350 hectómetros cúbicos de agua, previstos en el trasvase del Ebro, y necesarios para el abastecimiento de la Comunidad, cuya provisión, según fuentes del Consell, no está prevista en el Programa Agua, así como más inversiones en reutilización y garantías ante las dudas generadas en Castilla-La Mancha por el trasvase Tajo-Segura.

En torno a la cuestión hídrica girará buena parte de la reunión de mandatarios autonómicos. Previsiblemente se producirá un choque con la Comunidad Valenciana y la Región Murcia, principalmente. Así se desprende a la vista del documento remitido por el Ejecutivo central, donde se rechaza la política de trasvases, como punto culminante de una nueva política hídrica, basada en el uso racional del agua, la sensibilidad de la sociedad civil, la solidaridad entre cuencas, el impulso de la sostenibilidad medioambiental y la aplicación de la legislación vigente.

Aparte de esta cuestión, el jefe del Consell lleva una amplia lista de agravios hacia la Comunidad, que tratará de exponer en sus escasos minutos. Citará la necesidad de establecer un nuevo modelo de financiación, especialmente sanitaria, con el objetivo de que se haga frente desde la Administración central al aumento progresivo de población, tanto de residentes e inmigrantes como de desplazados del turismo.

En el caso de la inmigración, el dirigente valenciano exigirá «políticas consensuadas», así como «recursos suficientes». Denunciará el «trato vejatorio para la Comunidad y para los inmigrantes», ya que «se envía a los inmigrantes sin avisar ni informar a nuestros responsables sociales y sin recibir más recursos».

Camps también solicitará más de dos mil agentes de seguridad para la Comunidad, tanto de la Policía Nacional como de la Guardia Civil. Finalizará su intervención exigiendo las «infraestructuras sin demoras», especialmente referidas al tren de alta velocidad entre Madrid y la Comunidad Valenciana, y entre ésta y Francia, a través del Corredor Mediterráneo, y que «se deje de realizar boicots a la Comunidad desde otras autonomías y desde el Ejecutivo central».

Reunión con Rajoy

Previamente a la reunión, los presidentes de las autonomías gobernadas por el PP partirán esta tarde con el líder nacional de los populares, Mariano Rajoy. Tratarán de consensuar una postura común en los temas de la Conferencia, especialmente sobre inmigración y agua. En este asunto, el líder del PP exigirá cerrar filas en torno al trasvase del Ebro, y reclamará al resto de presidentes autonómicos populares que hagan lo mismo.